

## Declaración a medios 5 de abril.mp3

00:00:00

*Speaker 1:* Estamos en un momento en el cual el precio que existe está en alerta naranja respecto a los costos. Todavía le falta llegar a la línea roja, que es donde se activa en ese momento la metodología. Lo que dice es cuando llegue a la línea roja, hay que activarlo inmediatamente. El Fondo de Estabilización de Precios del Café hay 370 mil millones, de los cuales el Estado puso 195.000 y el resto provienen de parte del parafiscales y los rendimientos financieros que ha venido generando. Eso nos da 370.000. Y ese es el proceso. Entonces hoy se aprobó la metodología, se aprobó el momento y el comité de seguimiento tiene que decirnos cuándo se toca la línea roja.

00:00:53

*Speaker 2:*Cuál es ese precio? Y la línea roja? Y de cuánto sería la ayuda?

00:00:59

*Speaker 1:* En este momento? En ese momento lo que está planteado es una ayuda de 76.000 \$ por carga. Eso es lo que está planteado en este momento y es lo que se revisará de acuerdo a lo que tenemos de presupuesto y en el momento en que se active. Va por cuatro meses y se revisa.

00:01:24

*Speaker 2:* Pero cuál es ese punto de referencia para activar el disparador? O sea, 1.000.200. 1.000.400 la carga?

00:01:31

*Speaker 1:* No, mire, lo que pasa es que el precio, el precio venía bajando y al venir bajando contra un factor 94 rentabilidad ya había tocado. Está tocando la línea naranja que es de alerta semáforo amarillo, por decirlo así. Para llegar al semáforo rojo todavía faltaba algo más de bajar el precio. Curiosamente. El precio internacional ha subido estos días, entonces al estar subiendo estos días, lo que nos dice es va a haber un tiempo más para revisar en qué momento se activa.

00:02:12

*Speaker 2:* O sea que ustedes no han definido el disparador? No, el.

00:02:15

*Speaker 1:* Disparador ya está definido. O sea que hoy quedó aprobada la metodología. El precio de la línea roja estaba en cuánto?

00:02:25

*Speaker 2:* En cuánto está? Dónde está Germán?

00:02:27

*Speaker 1:* Germán mantiene la línea roja.

00:02:30

*Speaker 2:* En cuánto está.

00:02:31

*Speaker 1:* La línea roja? Like 1.280.280.000 En la línea roja es cuando el millón 280.000 es la línea roja. Cuando el precio baje a ese nivel y la toque en ese momento hay que activar.

00:02:53

*Speaker 2:* Y se activa con 76.000 \$.

## Declaración a medios 5 de abril.mp3

00:02:55

*Speaker 1:* Con 76.000 por carga.

00:02:57

*Speaker 2:* O sea, estamos a 200.000 \$ porque la carga está en millón 400.

00:03:01

*Speaker 1:* Por eso es que lo estoy diciendo. Esto iba bajando, pero en los últimos días el precio internacional del café ha vuelto a subir y la ayuda se.

00:03:09

*Speaker 2:* Le daría a todas las familias cafeteras o a o tiene que llenar algún otro requisito para ser.

00:03:14

*Speaker 1:* Merecedores de la ayuda. Está en principio diseñada para entregarlo. Todas las familias cafeteras, pequeños, medianos y grandes, sabiendo que medianos y grandes son el 23% de la producción, pero solo se puede aplicar en el inmediato a aquellos que están cubiertos por el decreto que reglamentó el Gobierno el 5 de agosto del 2022, que dice que solamente puede ser entendido como una transferencia.

00:03:44

*Speaker 2:* Económica con estos recursos. Ministro, qué cobertura se puede tener? Por cuanto tiempo se podría mantener?

00:03:51

*Speaker 1:* Cuando se active se activa por cuatro meses y en ese momento los cuatro meses. Hay que revisar pues en qué momento sigue o no sigue. Todo depende. Lo cierto hoy de la información comercial es que estamos en un pequeño asomo de una mini bonanza cafetera. Esa mini Gonza no sabemos si dura un mes, Dos meses? De qué depende? De la sequía en el Vietnam.

00:04:20

*Speaker 2:* Cómo se. Cómo se alimentaría el fondo? Digamos que se acabasen los recursos en algún momento del tiempo. Cómo se cómo se retroalimenta? Con cuántos?

00:04:30

*Speaker 1:* Por ahora, lo que lo que les digo es el Estado ya les ya puso ahí 195 mil millones más.

00:04:38

*Speaker 2:* Este gobierno nacional.

00:04:39

*Speaker 1:* Pero. Es el estrés del estrés.

00:04:46

*Speaker 2:* El Gobierno ya puso 195.000, el resto ha salido del parafiscales y los rendimientos sumados con los dos aportes. El día en que estemos cerca de agotar toca buscar otras fuentes de financiamiento y estamos en discusión con la bancada cafetera del Congreso para generar un mecanismo que ayude a financiar de mejor manera este este fondo. Estabilización, porque hasta ahora lo que ha sucedido es que se ha desperdiciado la bonanza en la bonanza. Lo normal de un fondo de

## Declaración a medios 5 de abril.mp3

estabilización es que en periodo de bonanza se acumule para gastar en el periodo de escasez y eso no se ha hecho. Entonces las vacas gordas no sirvieron para alimentar el fondo y ahora que están las vacas flacas solamente lo que se alcanzó a cubrir. Si vamos hacia un periodo mínimo de otras vacas gordas. La idea es, creemos, un mecanismo adicional para financiar el Fondo de estabilización.

00:05:52

*Speaker 1:* Ese aporte, ministro. Por ejemplo, hoy los cafeteros aportan dos centavos por cada libra. Podría subir para para aumentar o para que puedan tener más recursos.

00:06:02

*Speaker 2:* Lo que los cafeteros aportan en seis centavos, de los cuales medio centavo al Fondo de Estabilización de Precios del Café. El resto es lo que de lo que la Federación vive.

00:06:15

*Speaker 1:* Ministro se despejó alguna duda en este Comité respecto de las posibilidades que se han venido ventilando de crear como una especie de federación?

00:06:23

*Speaker 2:* Yo quería complementar una información antes de que termine el tema de estabilización. Okay, eh? Para complementar, le hemos pedido a la Federación Nacional de Cafeteros y asumieron el compromiso después de llevar un mes de insistencia de hacer una actualización de la Unidad de Costeo, porque ellos tenían previsto hacerlo hacia el mes de junio. Nosotros llevamos un mes pidiéndoles que lo actualizaran con urgencia, atendiendo los impactos y necesidades que la caficultura colombiana ha sufrido en este último periodo por los efectos del fenómeno del niño y las sequías y que no podemos esperar a que haga la actualización a junio. La Federación por fin hoy asume el compromiso de entregar esa actualización de unidad de costeo al mes de abril y esperemos que con esta actualización podamos tener también un punto de activación mucho más verídico que consulte las condiciones reales de costos de producción de la caficultura colombiana. Con la bancada del Congreso acordamos la cafetera, que es la del Eje cafetero tradicional, como la de los nuevos ejes cafeteros que elaboraremos de manera conjunta un proyecto de ley que reforme las fuentes de estabilización de precios del café de manera que podamos. Diversificar. Esto no va a significar una mayor para fiscalidad que se le vuelva a recargar a los productores. Lo que significa es una evaluación exhaustiva sobre la redistribución de los recursos. Hemos venido discutiendo unas fórmulas progresivas, como decía el ministro de Hacienda, para que en los casos donde el precio del café esté alto, sea más dinámico y cuando baje sea más reducido. Pero también hemos evaluado otras fuentes en donde estamos estableciendo también acuerdos y en donde se han venido generando consensos. Y es que en este momento hay otros sectores y actividades de la cadena de producción del café que no tienen fiscalidad cafetera hasta este momento solamente son los productores de café los que pagan para fiscalidad y lo que necesitamos es que otros sectores que hacen parte también de la transformación también puedan diversificar esas fuentes, como también otro tipo de fuentes que estamos explorando. Finalmente, también desde el Gobierno Nacional queremos darle un

## Declaración a medios 5 de abril.mp3

mensaje de tranquilidad a las familias caficultores colombianas. Hemos decidido priorizar en esta primera activación de estabilización de precios a los pequeños productores, que son los que han sido más golpeados, desafortunadamente también por la sequía y por los efectos del fenómeno del niño y que la situación estará siendo atendida, monitoreada, así también como lo reiteramos en la Asamblea Nacional Cafetera el día de ayer y antier en Bogotá, para que de manera inmediata podamos tomar decisiones y ser muy ágiles en rescatar y en darle respuesta a la caficultura colombiana.

00:09:07

*Speaker 1:* A propósito de esa asamblea, usted planteaba una reestructuración de la Federación para atender a esos pequeños cafeteros que se reunieron con usted. Esta semana se va a cambiar, se va a reestructurar la Federación o lo van a plantear?

00:09:20

*Speaker 2:* Si ahí se otra vez le dijo al ministro, estaba complementando lo de estabilización, pero.

00:09:25

*Speaker 1:* Bueno, 77 mil millones de.

00:09:28

*Speaker 2:* Fertilizantes.

00:09:30

*Speaker 1:* Quiero dejar una claridad frente a todos ustedes, que también la hicimos en Hoy en el Consejo Nacional. El Gobierno no está interesado en construir un paralelismo. El Gobierno lo que hace es escuchar a todos los actores. Y esos actores son la familia cafetera, que están representados de distinta manera en todo el país. En las viejas y en las nuevas zonas cafeteras. Y lo que le estamos pidiendo a la Federación es que nos presente un programa de ampliación de nuevos cultivos. Hoy el país tiene 840.000 hectáreas de café, pero las fincas cafeteras tienen 2.800.000 hectáreas, es decir, hay 2 millones de hectáreas en esas mismas fincas. La pregunta es en esas fincas puede ampliarse algo de producción de café, porque Colombia llegó a tener 1.200.000 hectáreas de café. Es decir, que se han perdido cerca de 360.000. Y cómo incluir a las nuevas áreas de potencial producción de café? Qué quiere decir áreas y áreas donde hoy hay cultivos ilícitos? En donde se ha encontrado que el mecanismo más importante para sustituir cultivo ilícito es hacerlo con café y con cacao.

00:11:16

*Speaker 2:* Sobre la pregunta del presidente de Ordenamiento para el sector Cafetero es un qué ordenamiento territorial para el sector cafetero? Sí, lo entiendo.

00:11:24

*Speaker 1:* No, no es un ordenamiento territorial. Simplemente hay el café. El café hace rato pasó de ser, de estar concentrado en lo que se llamó el Eje Cafetero. Los departamentos de Caldas, Risaralda, Quindío y Antioquia se fue hacia el sur y hoy hay unas amplias zonas de cultivo en el Cauca, en Nariño, en el Valle, pero mucho más importante, Huila se convirtió en el principal epicentro de producción de café y toda el área de Pitalito y alrededor de San Agustín. Es un área bien desarrollada que

## Declaración a medios 5 de abril.mp3

hoy está produciendo café de buena calidad, además de lo que uno encuentra en la Sierra Nevada de Santa Marta.

00:12:08

*Speaker 2:* Ministro Se consideró alguna reformulación del manejo de los recursos del Fondo Nacional del Café? Aquí en esta reunión, que es una de las preocupaciones que ha expresado directamente el Presidente.

00:12:17

*Speaker 1:* El Fondo Nacional del Café. Y esto también hay que hacer claridad es un parafiscales como parafiscales, lo que tiene es un administrador. Ese administrador es la Federación Nacional de Cafeteros, pero eso no convierte a ese recurso en privado. Ese recurso es de origen parafiscales y al serlo tiene que tener supervisión pública. De hecho, por esa razón, la Contraloría General de la República presenta informes sobre el uso de los recursos del Fondo Nacional del Café. Esa es la precisión.

00:12:57

*Speaker 2:* MINISTRO la flota mercante, que es una de las preocupaciones que salió a flote esta semana y el tema de las oficinas de la Federación de Cafeteros en los mercados internacionales se va a revisar esos dos puntos, Se van a acabar esas oficinas a nivel internacional y el tema de la flota mercante que pasó.

00:13:17

*Speaker 1:* A.

00:13:17

*Speaker 2:* La Federación le estamos pidiendo un programa de austeridad y ese programa de austeridad significa que instalaciones, bienes inmobiliarios que tiene dispersos en otras partes del mundo los liquide, genere liquidez y simultáneamente también haga un programa de reestructuración de la fronda burocrática que tiene la Federación.

00:13:40

*Speaker 1:* Ministro una una pregunta, una pregunta, si me lo permite, de otro tema sobre el tema de salud. Usted creería que todo eso que está pasando con el sector salud y toda la administración que está asumiendo el gobierno de las EPS intervenidas, eventualmente va a ejercer una mayor presión fiscal sobre el presupuesto general de la Nación.

00:13:59

*Speaker 2:* En realidad, usted tiene que preguntarse qué ha pasado con las EPS en Colombia. Yo sé de la existencia. Históricamente, desde el 93 de más de 200 EPS, buena parte de ellas ha desaparecido. Inicialmente desaparecieron, aparecieron frondosas EPS del régimen subsidiado, incluso ligadas con movimientos no santos. Poco a poco fueron desapareciendo. En el gobierno Duque fueron intervenidas y liquidadas 13 EPS. Este gobierno ha intervenido tres y está en proceso de recuperarlas, de recuperarlas. De hecho, compensar hoy pidió liquidarse porque no podía sostenerse como estaba. El objetivo del gobierno no es liquidar. Compensar es tratar de recuperar.